



EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL DE ANUNCIOS Y NOTICIAS
DIRECTOR JAIME COLLADO

Redacción y Administración: — Miguel Marzal, 16
Teléfono número 49-R

AÑO X

Sueca 5 de Noviembre de 1932

NÚM. 481

COLABORACIONES HISPANIA BARCELONA

CRÓNICA DE BARCELONA

La venta de empleos municipales

Fuerte, muy fuerte ha sido el escándalo que ha producido en Barcelona el descubrimiento de una agencia dedicada a la venta de cargos en el Ayuntamiento. El momento político que la ciudad atraviesa, ha servido para aumentar, hasta el estrépito, la resonancia de este «affaire». Ya tienen tema, sabroso y efectista, las partes combatientes de esta batalla electoral que estamos presenciando, que alcanzará su punto álgido el día 20 de Noviembre próximo con las votaciones para la designación de los diputados de la Cataluña autónoma.

Verdad es que no ha sido ninguna novedad para los buenos barceloneses la tal agencia; porque desde mucho tiempo antes de que la cosa haya tomado estado oficial ya venía circulando entre ellos la especie, de forma harto profusa y detallada. Versión frutiva, pública e irrecatada, era la noticia; que llegó a tomar estado periodístico, sirviendo para hilvanar sendos trabajos, clamando por la purificación de la administración municipal. Nosotros mismos, en crónica que hace días escribíamos, ya hablabamos claramente sobre la existencia de esta pintoresca oficina de colocaciones. Lo que ha impresionado a los catalanes no ha sido la confirmación de lo que sabían, sino la magnitud de la maraña y las consecuencias que el asunto plantea en el terreno político.

Porque no es una cuestión que se suscita al margen del Ayuntamiento y de las actividades políticas de sus componentes. No. Ha habido concejales que eran participantes del tenebroso negocio y que a estas horas están en la cárcel; hay gentes que han ingresado al servicio del Municipio merced a los buenos oficios de la agencia y previo pago de la cantidad que por la misma les fué exigida. Y esto es ya es mas que sobrado para que el sentido simpista del pueblo ponga en tela de juicio el acierto y la rectitud de sus ediles, sin pararse a distinguir grupos o partidos.

Esas 300.000 pesetas que estaban depositadas en un Banco para pagar destinos, constituyen un interrogante implacable que se hinca sañudo en la sensibilidad extremada de los barceloneses. Correlativamente les viene la duda de si los mil y pico de empleos que, sin oposición ni concurso, se han dado en el Municipio en menos de un año — de los que se destacan casos de absoluta incapacidad — no habrán sido

también objeto del favor, del capricho o del comercio de algunos. Recuerdan, así mismo, que hace escasamente veinte días el Sr. Maciá tuvo que interponer su elevado prestigio para evitar el ingreso de cuatrocientos aspirantes mas. Se agigantan, también, las acusaciones que el despecho hizo decir en reciente mitin público a cuatro concejales — que están acusados por sus compañeros de graves irregularidades — en las que se habla del reparto de millón y medio de pesetas de comisión por la compra de una colección de antigüedades, y de regalos por la concesión de ciertas líneas de autobuses. Se avivan, en fin, los comentarios que produjo la petición hecha en la última reunión del Cabildo relativa a la revisión de la fortuna privada de los ediles. Y nada escapa ya a la crítica punzante, al comentario irónico, que cuando el pueblo agarra el escarpelo ya es difícil contener su afán de dar puñaladas y más puñaladas en el cuerpo de los que conceptúa sus explotadores y enemigos.

No es un caso éste de derechas ni de izquierdas, ni de republicanos o monárquicos, ni de catalanistas o españoles; es un caso que ha tenido la virtud de conmover profundamente a unos y a otros, a los de acá y a los de allá; que exigen al unísono el saneamiento de la administración de la ciudad. Ni siquiera los amigos políticos de los concejales inculpados se apartan de la algarabía infernal que levantan los comentaristas. La prensa de todos los matices arremete resueltamente contra los que tan mal uso hacen de la confianza que les prestó la ciudad y pide en todos los tonos la rápida enmienda de tanto desmán.

El editorialista de un diario muy catalanista y muy republicano escribe esta pregunta: ¿Que mala estrella persigue al Ayuntamiento de Barcelona? ¿De que maldición implacable son víctimas los intereses ciudadanos y el prestigio del común?

La prensa anarquista, que inspira a la clase trabajadora de Cataluña, encuentra en todo esto felices argumentos para mantener su abstencionismo electoral y político.

Con todo este lío hemos entrado aquí en el periodo electoral.

HISPACO

Dr. RAFAEL SALA GARIN

Ex-interno por oposición del Hospital Clínico de Valencia
Ex-ayudante de clases prácticas de la Facultad de Medicina

Médico Especialista en enfermedades de la
NARIZ - GARGANTA - OIDO

SUECA — Los Viernes de 10 a 1 en la calle de D. Jaime el Conquistador n.º 1 - 1.º

VALENCIA — Todos los días de 10 a 1 y de 4 a 6 en Ribera n.º 21 pral (Frente al cine Capitol)

Alpargatería

ISABEL PEDRÓS MARTINEZ

Viuda de Julian Matoses

Muebles de Mimbres, Médula

y Junco. Cestería en general

Artículos de fantasía

Ventas al contado y a plazos.

Pi y Margall, 46 SUECA

CANTOS AL ANUNCIADOR

EL CIRCO

Va la gente al circo alegre y riallera. Va con el deliberado propósito de gozar. En las puertas del mismo deja su malicia y se dispone ingenua a admirar todas las proezas del tau conocido por todos, programa circense.

Tan viejo es el programa como la invención del circo y a pesar de ello el pueblo acude con la misma sencillez y el mismo entusiasmo que en sus primeros tiempos.

Se admira el acróbata, trapecista, alambrista, saltador y todos los que hacen trabajos de destreza y músculo, agilidad corporal que entra sin engaño ni afeites hasta en la visión del más torpe.

Se ríe admirablemente en los trucos graciosos, arcaicos y rutinarios de las parejas de clowns saltarines y chillones y se celebra con deleite algún número desperdido so prenta la atención de la concurrencia.

Como en todas las actividades, algo de transformación sufre el circo, pero en su fondo persiste en la naturalidad y sencillez con que nació.

Se va extinguiendo como todo lo viejo, como la primera actividad espectacular que para regocijo de las almas cándidas se creó, pero hasta su total desaparición, el circo ecuestre contará con el aplauso del pueblo bajo, del pueblo que no entendiendo de silogismos filosóficos, quiere que para el decurso de su vida se le presenten los problemas como lo hacen el acróbata y el payaso. Que lo vea por sus ojos, o le den la solución al instante.

ZOE

EL RAPIDO

CAFE-CERVECERIA

Pruebe los ricos aperitivos de la casa ALBO navajas, almejas, aneñas, mejillones y los estupendos calamares con tomate sin olvidar los preparados con salsa mayonesa.

Paso a paso...

Nuestro suelto anterior bajo el epígrafe *Sensacional*, ha producido cierto revuelo sobre todo entre algunos empleados municipales, por temor a una campaña difamatoria contra ellos, y se han apresurado a remitirnos la carta que publicamos a continuación, en la que nos piden que demos publicidad a los trabajos aludidos. «El Anunciador Comercial», fiel siempre a decir la verdad con toda clase de fundamentos, creyó prudente no dar inmediata cuenta de esos trabajos, para reunir todavía más pruebas de ciertas investigaciones que se están haciendo.

No teman pues, los empleados municipales, que con fidelidad sirven en sus cargos, que se lance contra ellos la menor acusación, que este Semanario no ha de lastimar a nadie que por su conducta no lo merezca.

Lo que sí lamentamos es la prohibición del acceso al archivo municipal de aquellas personal que tengan por bien acudir a entresacar datos fehacientes, indispensables para toda labor depurativa.

Prueba de que el Anunciador no quiere remover e agua por sólo enturbiarla, sino con el sano deseo de servir a la verdad, es que después de nuestro suelto anterior, hemos recibido un anónimo fulminante y delator contra determinado empleado, y no lo publicamos por no salir firma responsable.

Remitido

Sueca a 31 de Octubre de 1932.

Sr. Director de «El Anunciador Comercial».

Presente

Muy Sr. nuestro: Hemos leído el suelto que publica ese Semanario en fecha 29 del actual correspondiente al n.º 480, bajo el epígrafe de *Sensacional*, en el que participa a sus lectores haber recibido unos trabajos sobre la administración municipal y proceder de algunos empleados, asegurando que a su publicación, para lo cual se reserva la oportunidad es Dirección, causará asombro ante la opinión.

Los primeros asombrados han sido estos modestos empleados municipales que han visto que acusación de esa índole se haya hecho sin detallar segundamente y con toda claridad en qué consiste aquel proceder y empleados que lo realizan.

Como entendemos que de no publicar aquellos trabajos a la mayor brevedad, nuestra dignidad se halla en entredicho ante la opinión con grave perjuicio del prestigio que ha de merecer todo funcionario público, le rogamos muy encarecidamente que además de publicar la presente lo haga también de los trabajos aludidos en su suelto, con el fin de orientar debidamente a la opinión de una manera cierta y determinada.

Esperando vernos complacidos por creerlo de justicia, quedamos de Vd. atts. Ss. Ss.

Los empleados municipales del Ayuntamiento de Sueca.— José M.ª Zaragoza.— J. Ortega.— José Matoses.— Ernesto Dois.— A. Lena.— M. Castells.— Salvador Uriel.— Juan Ant.º Granell.— S. Fos Grau.— D. Carrasquer.— Juan Gayón.— Francisco Vidal.— Federico Viñoles.— por mi y por autorización de Salvador Boix J. Mari Camilleri.— Emilio Cardo.— Ricardo Benedito.

APRENDIZAS Y MEDIA OFICIALA

Se necesitan aprendizas y medias oficialas en la sastrería de VICENTE IBORRA Calle de Pablo Iglesias, 24 - 1.º (antes San José)

MUEBLES BENLLOCH

Pi y Margall, 38

Frente al teatro Ruzafa

FABRICA:

Camino Real de Madrid

Traste 3.º VALENCIA

Sucursales en Gandia,

Santa Cruz de Tenerife

y las Palmas

Poco y mucho

¿Quiénes somos? Donde vamos? . .
Ciegos que la luz buscamos.

Para el dócil, amor y blandura;
para el rebelde, amor y mano dura.

¿A que tomar en serio
la muerte y el cementerio?

Un pueblo floreciente,
que decaiga después, es muy frecuente.

Repique de campanas
solo en fiestas ciudadanas.

Caballo no embriado,
jinete sin espuela,
son pueblo desbordado
y niños sin escuela.

De los obreros parados,
dicen los hombres de guerra,
que son obreros sobrados:
(¡canallas!) y que en la tierra
deben ser eliminados.

Lejos!... Lejos! La espada, los cañones,
los fusiles, fagines y mandones;
la toga, las sotanas, mitras de oro,
y otras plagas que agotan un tesoro!

LAMBERTO OLIVERT

LUIS AYUSO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall, 8 pral

SUECA

CRONICAS PINTORESCAS

«Dios mío que solos se quedan
los muertos!»

Al cabo de veinte años, pisamos por primera vez la Necrópolis. Una suave sacudida de sentimentalista embarga todo mi ser... Veo tramadas de nichos nuevos, y desaparecida la pared que dividía los dos cementerios. El católico y el civil. En tres partes de terreno se ven cruces de madera y de piedra. En la otra tercera parte siguos que perpetúan recuerdos... Panteones muchos.

Temblando nuestras piernas vamos en busca de nuestra amada hija Rosalina muerta... Al encontrar el nicho nos arrodillamos y leemos esta inscripción poética que hicimos grabar en el mármol blanco.

A MI ROSALINA

Dos besos llevo en el alma,
de aquella noche sin fin.

Cuando visito tu tumba,
te los devuelvo yo a tí

Yo, si que vivo,
pero ¡Ay! Rosalina del alma
con qué martirio!

Adiós, Rosalina. Fui un cobarde. Cuando, dándome dos besos exalastes en mis brazos el último suspiro, debí haber muerto yo también.

Si es que verdaderamente hay cielo, y en el cielo, está Dios, dile que no demore más mi sentencia de muerte.

Declina el sol En los colores encarnado, azul blanco de la aurora, parece entrelazado un color sangrante, rojo a tono con la celebridad del día. Ya en la carretera, baja gradualmente el palpar de mi nervios en tensión... Y sigo andando y recitando.

¡Dios mío que solos,
se quedan los muertos!

EL CABALLERO DEL CINE

Cuartos de baño

Azulejos de todas clases

Tejas planas alicantinas

V. Belenguer

Pascual y Genis, 9

Valencia

Telefono, 14.026

El domingo pasado se celebró una Asamblea Arrocera en el Teatro Serrano, de lo que no podemos dar detalles pues no fuimos invitados a ella.

Lamentamos mucho que en asuntos que atañen al interés público de Sueca se deja en olvido la prensa local.

Muebles "La Parisi6n"

La casa que mas barato vende
y la mejor surtida

Dormitorio Reclamo

armario dos lunas, cama y mesita, juego 340 pesetas

Comedor Reclamo

Aparador, mesa colisa, 6 sillas tapizadas 300 pesetas

Gran Vía Germanías, 24

Junto al café-restaurant La Democracia

Valencia

Centro Obrero Socialista

UNIÓN DE SOCIEDADES OBRERAS

CONVOCATORIA

Se convoca a todos los socios y gremios de este Centro á Junta General Ordinaria para el día 11 del corriente a las 9 y media de la noche en su local social Avenida de la República 22 para tratar sobre lo siguiente

- 1.º Lectura del Acta anterior.
- 2.º Dación y aprobación de las cuentas del 2.º trimestre.
- 3.º Discusión de los asuntos en que intervino la Directiva.
- 4.º Propositiones de la Directiva.
- 6.º Preguntas y propositiones de los socios y gremios.

Sueca a 6 de Noviembre de 1932.

El Presidente
D. Muñoz

El Secretario
S. Sierra

Mañana domingo día seis se celebrará una Magna Asamblea popular para tratar sobre el procedimiento tributario de alcantarillado. En dicho acto la Comisión presentará una ponencia para ser discutida y aprobada, la cual será presentada al Ayuntamiento.

Sueca espera con interés el resultado de dicha Asamblea.

SALVADOR PIERA CEBRIÁ

MEDICO

Od: - Nariz - Garganta - Boca y Dientes

Tiene el gusto de comunicarle que ha abierto su clínica en esta localidad

Avenida de la República (antes Sagasta) 32-1.º

Aprovecha gustoso esta ocasión para reiterarle su consideración más distinguida y ofrecerle sus servicios

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 5 A 8

Doña Filomena Elena Prat Miralles

Tras larga y penosa enfermedad ha dejado de existir a la avanzada edad de 94 años la virtuosa señora doña Filomena Elena Prat Miralles madre de nuestro estimado amigo el Director del Colegio Politécnico de esta ciudad D. Ricardo Lapesa.

Con tal motivo le enviamos nuestro mas sentido pésame.

Asamblea Arroceras

El próximo domingo, 13 de los corrientes, y en el Teatro Serrano de esta ciudad se celebrará la Asamblea magna de arroceros de España, convocada por esta Alcaldía.

A dicha Asamblea acudirán las entidades agrícolas, corporaciones y autoridades de todos los pueblos arroceros así como también han prometido asistir los Diputados a Cortes de todos los partidos políticos de las provincias interesadas en el negocio del arroz.

Grave accidente automovilista

Cuatro muertos y cuatro heridos dos de ellos gravísimos

A las 8 de la noche de hoy a punto de entrar en máquina nuestro número recibimos la dolorosa noticia de una tragedia automovilista, ocurrida en la carretera de Sueca a Cullera, junto a la Caseta de peones camineros.

Los datos que hemos recogido son los siguientes.

A las 7 de la noche y en el punto indicado chocaron violentamente un auto de Tabernes de Valldigna, ocupado por dos matrimonios y el chófer en dirección de Alginet y una camioneta de transportes, de Orihuela que iba en dirección contraria.

Un autobús de «La Tabernense» ha recogido a los cinco ocupantes del auto, trasladándoles al Hospital de esta ciudad, de los cuales han fallecido cuatro llamados José Giner y su esposa Libertad Bosch, el chofer Luis Lledó y María Serrano, quedando gravemente herido el esposo de esta última Alejandro Giner.

En la camioneta resultaron heridos Migirel Martínez y José Brotons, ambos de Orihuela, los que recogidos por el auto de Miguel Ribera han sido curados en el Hospital de Cullera y trasladados al Hospital de Valencia en grave estado.

Al ser conducidos estos heridos en el auto del Ribera, este vehículo atropelló al niño de 14 años Francisco Albiñana, causándole la fractura del cráneo.

El competente Juez de instrucción D. José Bernal, ayudado por sus subalternos instruyen desde el primer momento, las diligencias sumariales del caso.

IMP. MODERNA, MIGUEL MARZAL, 16 - SUECA
TELÉFONO 49 R

Handwritten text at the top of the page.

ma

ado de
virtuosa
dre de
o Poli-

sentido

en el
Asam-
da por

agríco-
ueblos
tir los
cos de
oz.

idos

rar en
noticia
rrete-
eones

entes.
choca-
ligna,
ección
Ori-

a los
tal de
lamm-
hofer
mente

Martí-
reco-
rados
tal de

el Ri-
Fran-
o.
ernal,
l pri-
o.

CA

d
c
d
z
a
m
b
q
s
ll
ha
m
o
de
to
de
g
co
y
m
ac
en
no
el
ms
me
cr
be
br
ne
q.
pa
qu
mu